

www.saintprojetdesalers.com

Gazette Communale

6ème édition : Janvier 2014

Le mot du Maire

Chers amis,

L'année écoulée a été riche en travaux sur la commune. Outre la réhabilitation du mur de la place, il a fallu restaurer également deux autres murs de soutènement à Conches et Pradet. Aussi, ce sont près de 100 000 € qui ont été investis dans la maçonnerie en 2013.

Par ailleurs, suite au départ de Mr et Mme Amouret, le conseil municipal s'est fortement mobilisé pour permettre la réouverture rapide de notre épicerie dont la gestion a été reprise par Mr et Mme Lacroix. La présence d'un commerce de proximité est en effet le gage, dans les communes rurales telles que la nôtre, d'une certaine attractivité et surtout, représente un service appréciable pour l'ensemble des habitants.

Grâce aux démarches entreprises auprès de la Direction Départementale de la Poste, nous avons, en plus, étayé ce service en permettant la création d'un point Poste.

Enfin, s'il est important de favoriser l'accueil de nouveaux résidents sur la commune, il est nécessaire de pouvoir les loger. Dans ce cadre, les investissements réalisés pour créer notre lotissement portent leurs fruits puisqu'une $2^{\grave{e}me}$ maison est en cours de construction et accueillera prochainement une nouvelle famille. Le gîte communal a quant à lui été reconverti en habitation permanente pour y accueillir M et Mme Beauvois et leurs enfants.

Je vous souhaite à tous une très heureuse année 2014.

Bien à vous,

LeMaire Bruno Faure.

ACTUS DU VILLAGE

Les vœux de la Municipalité pour 2014

Samedi 4 janvier 2014, le Maire Bruno Faure et l'ensemble du Conseil Municipal ont présenté leurs vœux aux habitants de St Projet de Salers.

A cette occasion, Bruno Faure a retracé les différentes actions réalisées, en insistant sur une année marquée par la fin des travaux de reconstruction du mur de soutènement de la place (qui s'était écroulé fin 2011) et la reprise de l'épicerie.

Bruno Faure a précisé que malgré plus de 900 000 € d'investissement durant le mandat, la commune présentait une situation financière saine permettant d'envisager sereinement l'avenir. Enfin, il s'est félicité de l'arrivée de nouvelles familles dans la commune, ce qui illustre bien la volonté d'accueil de la municipalité.

Un verre de l'amitié a ensuite été servi et l'aprèsmidi s'est poursuivie autour des bûches de Noël, galettes... et par le traditionnel service de la soupe au fromage.



Le discours du Maire

Reprise de l'épicerie...

En avril dernier, l'épicerie boulangerie tenue par Mr et Mme Amouret a fermé ses portes.

Face à ce constat, l'équipe du Conseil Municipal a du rapidement se réunir pour trouver une solution et explorer plusieurs pistes. La volonté commune de toute l'équipe a bien évidemment été le maintien d'un commerce dans le village.

En effet, il est important que le village propose à ses habitants, mais aussi aux résidents secondaires, estivants, ou gens de passage sur la commune un commerce de proximité.

Pour répondre à cette demande, un appel à candidatures a été fait. Le dossier présenté par Gilles Lacroix a été retenu et c'est ainsi que depuis le 16 avril dernier, l'épicerie de St Projet a rouvert ses portes aux habitants. Le magasin tenu à la fois par Dorothée Lacroix et Sabrina Bergou propose désormais un dépôt de pain et une large gamme de produits d'épicerie.

Les horaires d'ouverture sont du mardi au samedi de 8h à 12h et de 17h à 19h. Le dimanche de 8h à 12h.

Pour les commandes de pain, les réservations sont à faire à l'épicerie ou bien par téléphone au 04.71.68.54.88



Vue du magasin avec ses clients...

A cela s'ajoutera très prochainement, la mise en place d'un relais Poste et d'un point vert négociés par la municipalité. Les services suivants seront donc rendus disponibles aux habitants de St Projet.

- Vente de timbres-poste à usage courant :
 - Carnets de timbres,
 - Timbres pour affranchissement de la tranche de poids supérieure et envoi à l'international,
 - Produits saisonniers (timbres Vacances, timbres Noël...),
- Vente d'enveloppes et Prêt-à-Poster :
 - Prêt-à-Poster,
 - Emballages Colissimo,
- Fourniture d'autres produits Courrier/ Colis sur commande,
- Dépôt des objets y compris recommandés (hors objets sous contrat, objets en nombre, Chronopost et valeur déclarée),
- Retrait des lettres et colis en instance hors Poste Restante, valeur déclarée, contre remboursement et Chronopost,
- Services de proximité: contrat de réexpédition du courrier, garde du courrier, abonnement mobilité et Prêt-à-Poster de réexpédition,
- Retrait en espèces pour les titulaires de CCP et de livret A dématérialisé (Postépargne) à titre de dépannage, limité à 150€ par période de 7 jours consécutifs et par compte.

Course cycliste St Chamant – St Projet

Extrait du journal « La Montagne »

« Au Chrono de la Bertrande »

« Après la victoire de l'Aurillacois Florian Prat l'an passé, devant son camarade de club Baptiste Arnaud, voilà que samedi sous la pluie froide et le vent glacial de face, une trentaine de participants courageux sont devenus en 9 km des adeptes de l'effort solitaire. Entre Saint Chamant et St Projet de Salers, la palme est revenue au Corrézien Stéphane Soumy qui devance seulement de 20 secondes Baptiste Arnaud.

Le premier junior, le Lotois de l'entente Bretenoux-Biars, Alexis Salacroup monte sur la troisième marche du podium, alors qu'Eric Corvaisier (4ème) termine lauréat Pass'cyclisme. Les différents responsables, dont Jean Marie Fabre maire de St Chamant et Pierre Lafon adjoint au maire de St Projet de Salers ont remis les trophées avant de se retrouver pour un vin d'honneur. »

Tradition oblige, la soirée ne s'en est pas arrêtée là, et un repas a été servi aux convives suivi par un bal festif. Une soirée bien remplie sous un temps plus que maussade...



A l'arrivée

Achat d'une remorque

La commune a fait cet été l'acquisition d'une remorque. Celle-ci servira notamment à Patrick Laporte, cantonnier du village pour le transport de bois, branches, matériels...



La remorque en cours d'utilisation

Du nouveau sur le site

internet

Créé et en place depuis 2007, le site internet de la commune avait quelque peu vieilli et il était temps de le moderniser et le renouveler.

Pour cela, Philippe Dracon aidé de Claude Michel s'est affairé à cette tâche. Désormais, le nouveau site propose un graphisme plus moderne et des fonctionnalités innovantes, comme la présence d'un agenda, un formulaire de contact, etc.... Ce site présente le village, son histoire, les infos pratiques, les commerces, les différentes associations du village ainsi qu'une galerie de photos. Les évènements (fêtes, animations...) de la commune apparaissent sous forme d'un calendrier et d'une bannière. De même, il est possible pour ceux qui le souhaitent de retrouver en ligne toutes les gazettes communales sous format informatique.

Nous vous invitons donc à consulter régulièrement le site qui met en avant la commune. Car le site Internet, c'est environ 150 visiteurs par jour, des internautes en quête d'hébergements sur la région, des touristes à la recherche de destinations ou d'informations...

www.saintprojetdesalers.com



Aperçu de la page d'accueil du site

L'évêque en visite sur le territoire de la paroisse

(Extrait de l'article du journal La Montagne réalisé par L.Chambon)

Mgr Bruno Grua, évêque de St Flour, accompagné du vicaire Cheminade et du père Rieu, curé de la paroisse, a terminé à Saint Projet de Salers son périple à travers la paroisse Jean XXIII.



Visite de l'évêque

Il a été accueilli sur le parvis de l'église par le maire Bruno Faure, les conseillers municipaux et les paroissiens. Au cours de la visite de l'église, le maire lui a commenté les différents travaux effectués : restauration des stalles et des boiseries. chauffage et autres travaux d'entretien. L'évêque s'est montré particulièrement satisfait de l'état de l'édifice. Lors du verre de l'amitié, pris à la salle des fêtes, le maire lui a présenté succinctement la commune, l'évêque s'est montré très curieux de son histoire, de sa situation géographique, économique et démographique. Mgr Grua a reçu en souvenir de sa visite, une photographie prise lors du baptême d'une cloche en 1955, par son illustre prédécesseur Mgr Marty. Il s'est dit satisfait et heureux d'avoir « gardé le meilleur pour la fin ».



Remise de la photographie par L. Chambon à Mgr Grua.

Commémoration du 11 novembre 2013



Devant le Monument Aux Morts, sous un ciel radieux

Prix des villages fleuris

La commune a obtenu le premier prix du concours départemental 2013 des villes et villages fleuris.

Merci à Patrick Laporte pour le soin apporté au fleurissement du village et à son entretien en général.

Distribution des colis de Noël



Le colis

Cette année la municipalité de St Projet de Salers a offert quelques 45 colis de Noel. Confectionnés par l'épicerie de la commune, ces colis étaient composés de gâteaux, assortiment de chocolats, terrine de sanglier, salade de fruit, pot de châtaigne et d'une bouteille de champagne. Pour les colis de couple, étaient rajoutés une bouteille de vin blanc d'Alsace et un bloc de foie gras.

Rappelons que ces colis de Noel sont destinés aux personnes de plus de 60 ans et inscrites sur la liste électorale de St Projet.

LES TRAVAUX DE LA COMMUNE

Mur de soutènement de la place du village

Lors de notre dernière gazette communale, nous évoquions la récente chute du mur de soutènement de la place du village. Pour rappel, c'était en décembre 2011...



Le mur écroulé

Depuis, les choses ont bien avancé et les travaux de reconstruction menés par l'entreprise de TP Bergheaud sont achevés.

Après avoir dégagé la zone de travaux dans le lit de la rivière, une solide assise a été refaite. A partir de cette assise, le mur a été remonté petit à petit. Les travaux ont duré environ 6 mois avec une période d'interruption marquée compte tenu des conditions climatiques plus que défavorables (pluies, neige, gel...).

Aujourd'hui, la place du village dispose donc d'un solide mur refait à neuf. Pour compléter ces travaux de reconstruction la barrière dans sa partie abimée a été remplacée et de la castine a été remise sur la place. Ainsi, la place du village retrouve son aspect original.



Vue sur le mur refait à neuf

D'un point de vue financier, rappelons que ces travaux n'ont pas été neutres pour la commune, puisque l'investissement d'environ 90 000 € HT a dû être financé rapidement.

Les différents contacts établis ont toutefois permis de bénéficier d'une subvention exceptionnelle à hauteur de 23 852 € par le Conseil Général du Cantal et de 20 852 € de l'Etat.

Un mur de Conches et un autre à Pradet remontés

La partie du mur écroulée soutenant la route dans le village de Conches a été refaite cet été. L'entreprise de travaux publics Garcelon s'est occupée du chantier de maçonnerie.



Le mur sous la route de Conches

Une remise en état de ce mur était par ailleurs importante, dans la mesure où celui-ci soutenait la route menant accès à la ferme de Conches.

Egalement, une partie d'un mur abimée a été refaite tout dernièrement à Pradet.

Le montant des travaux pour ces deux opérations s'élève à 7 500 €.

Rénovation du parquet de la salle polyvalente

Suite à d'importants dégâts causés par une infiltration d'eau dans la salle polyvalente, le parquet sur une large moitié de la salle a dû être repris. C'est Mr Hutinet, menuisier, qui s'est chargé de la réalisation des travaux. Pour information, le montant s'élève à 5 300 € entre l'achat du bois et le travail de pose. Cette somme est prise en charge par la compagnie d'assurance des suites du dégât des eaux.



Le parquet de la salle en cours de pose

LES ECOLES D'HIER A AUJOURD'HUI

Pour cette gazette communale, nous avons souhaité vous parler des anciennes écoles de Saint Projet, avec leurs histoires, qui enseignaient, comment se déroulaient les journées, etc...

Pour la rédaction de ces quelques lignes, plusieurs personnes de St Projet ont été interrogées afin de collecter et rassembler des informations. Nous les remercions pour nous avoir conté ce qu'elles savaient ou ce dont elles se souvenaient et des photos que chacun a pu retrouver.

Enfin, pour compléter ce reportage, une partie est consacrée à l'école de Saint Chamant, successeuse de celles de Saint Projet.

A Saint Projet de Salers...

Autrefois, il existait deux écoles. La première dans le Bourg du village où se trouve maintenant la salle polyvalente et la seconde au lieu-dit St Georges, aujourd'hui transformée en maison d'habitation.

Ces deux bâtiments appartenaient bien évidemment à la commune, et c'est toujours le cas.



Vue actuelle du bâtiment des écoles de St Projet

Mais qui a enseigné à St Projet?

Aux Ecoles de Saint Georges:

Avant 1924, nous n'avons pas grand-chose, mais à partir de cette date, Marie Segun devenue suite à son mariage Marie Chambon (Mère de Lucien Chambon) a enseigné pendant 27 ans à St Georges. Elle était originaire de Laroquevielle mais avait enseigné auparavant pendant un an du côté de Lussaud en limite de la Haute Loire.

Après cette longue période, lui a succédé Raymond Bouygues pendant un an (entre 1951 et 1952), puis Mme Cassan, puis Monique Champs de 1962 à 1963. Et enfin Mr Fleys, dernier instituteur ayant exercé aux écoles de St Georges jusqu'en 1970. C'est donc à partir de cette date que les écoles de St Georges ont fermé leurs portes.

Toutefois à St Georges, l'effectif pouvait dépasser les 24 élèves certaines années, et les enfants venaient par exemple du Rouffet, de Levert, de La Roche, de Bonnaves, Boudou, La Gensonnie, c'est-à-dire, du haut de la vallée de la Bertrande.

Aux Ecoles du Bourg:

Nous avons pu remonter jusqu'en 1921, date à partir de laquelle Gustave Burnol était instituteur au bourg de Saint Projet de Salers. Il était d'ailleurs le directeur de l'établissement et se consacrait à ce que l'on appelait à l'époque, la Grande Classe. Tandis que son épouse, Mme Burnol s'occupait de la petite Classe, c'est-à-dire, des enfants des classes inférieures à la 8ème et 7ème.

Mr Burnol n'était pas seulement instituteur, il tenait aussi le secrétariat de Mairie de St Projet. Mais certains le connaissaient plutôt comme poète et écrivain, auteur notamment du fameux livre « Les Burons perdus ».

Gustave Burnol



Gustave Burnol (1893-1972) a exercé comme instituteur dans le Cantal et fut, de 1921 à 1949, directeur de l'école de Saint-Projet-de-Salers où enseignait aussi sa femme. Ils ont eu cinq enfants.



Très intéressé des histoires du pays et véritable historien des burons du Cantal, Gustave Burnol ne manquait pas d'enseigner à ses élèves les histoires du pays qu'il connaissait, sur « les splendeurs de la montagne », l'estive des troupeaux de Salers, la fabrication du fromage et le travail des pâtres dans les burons d'altitude. D'ailleurs, aux souvenirs de quelques-uns de ses anciens élèves, il ne manquait pas de se servir de ses connaissances pour illustrer ses cours. On comptait environ 45 enfants scolarisés à St Projet de Salers à cette époque!

Mais suite à l'opération de l'appendice de Mme Burnol, celle-ci fut remplacée par Mr Chavagnac de Freix Anglards, en 1949.

En 1950, Mr et Mme Brun ont pris la relève pendant environ 7 à 8 ans.

Puis, pendant, un an ou deux (les avis divergent...), Mr Nangéronie a été recruté, avant que Mr et Mme Laronde arrivent.

Nous sommes donc en 1959, lorsque Mr et Mme Laronde enseignent l'école à St Projet, et ils resteront pendant une dizaine d'années.

De 1969 jusqu'en 1974, Mr et Mme Merle ont enseigné.

De 1974 à 1979, Thérèse Lajarrige (née Joanny) du village de St Rémy de Salers.

De 1979 à 1984, Mme Segerie de Riom ès Montagnes.

Et, en 1985, Gérard Lagriffoul a été le dernier instituteur.

Une journée à l'école...

Les journées de travail étaient bien remplies mais finalement calées sur le fonctionnement actuel à la différence qu'il n'y avait pas d'école le jeudi (à la place du mercredi aujourd'hui). Les samedis pouvaient aussi être travaillés toute la journée.

Dès 8 heures du matin, les premiers enfants arrivaient pour un début des cours à 9 heures. Mais à l'époque, il fallait aussi s'afférer aux différentes tâches, comme pour les garçons la corvée du bois pour chauffer les deux classes et entretenir les feux dans les deux poêles à bois! Pour les filles, le ménage pouvait aussi être de rigueur!

L'ensemble des enfants présents aux écoles de St Projet venaient de toute la commune dès lors que celles de St Georges ont fermé. Il existait donc un ramassage scolaire les acheminant depuis Lamargé, Pradet, Bonnaves...

A l'époque, des habitants du village prenaient de leur temps et s'occupaient du ramassage scolaire, comme Jean Peyral de Vieillespèze, Auguste Aleyrangue du Bourg notamment lorsque St Georges a fermé, ou encore Paul Gaillard de Bonnaves (de 1970 à 1978) et Firmin Rieu de la Roche pour les dernières années.

A 12 heures, c'était l'heure du repas. Du temps de Mr et Mme Burnol, il n'y avait pas encore de cantine, (ni même aux écoles de St Georges où il n'y en a jamais eu). Chacun rentrait donc chez soi ou bien chez des amis pour les enfants les plus éloignés. Par la suite, la cantine s'est mise en place. Les repas étaient préparés et servis par Jeanne Borie avant que Marcelle Chauvet ne la remplace à partir des années 1960.

Au menu, et en fonction de la saison, on servait des plats simples mais bons : potages, truffade, ou morue par exemple les vendredis...

A 13h30, les cours reprenaient pour l'aprèsmidi.

A 16h30, fin de la journée, les enfants pouvaient donc regagner leur domicile.

Mais dès le mois d'avril et jusqu'à la fin de l'année scolaire, il existait une étude pour permettre aux jeunes d'obtenir à l'époque leur certificat d'études.

Diverses animations ou évènements ponctuaient l'année, comme le repas de Noel, avec un beau sapin et un gouter servi aux enfants (brioche et chocolat!)

Egalement, pendant le temps où une tenue identique était exigée à tous, Maria de Pijoulat s'affairait à réaliser les blouses pour les enfants.

Cependant, en fonction du contexte et de la baisse de la population sur la commune, l'école de St Projet de Salers a dû fermer ses portes.

En 1985, dernière année d'ouverture, 7 enfants étaient encore scolarisés avant que ne prenne la relève l'école de St Chamant. Il n'y a donc pas eu de rentrée à St Projet en septembre 1985.

Parmi ces 7 derniers élèves, nous pouvons citer Laurent Gaillard, Cécile Michel, Aurélie Lajarrige, Cathy Peyral, Jacqueline et Annie Berthoud....

EN 1965 AVEC MR ET MME LARONDE



Quelques photos...



EN 1956 AVEC MR ET

MME BRUN

EN 1975 AVEC MME JOANNY



EN 1980 AVEC

MME SEGERIE

Et aujourd'hui à Saint Chamant...

C'est donc l'école de St Chamant qui a pris la relève. C'était aussi la plus proche et la plus pratique pour les enfants de la commune.

Aujourd'hui l'école de St Chamant est un point de regroupement d'enfants de plusieurs communes.

De la maternelle à la Primaire, nous retrouvons en plus des enfants de cette commune, les enfants de St Projet de Salers, St Martin Cantalès, St Cirgues de Malbert, et Besse.

En termes d'effectifs, l'école de St Chamant, c'est 43 élèves.

Les instituteurs,

L'emploi du temps est bien défini grâce aux instituteurs présents. Il y a 2.5 postes à St Chamant :

- Delphine Monteil qui assure également la Direction de l'établissement,
- Anne Catherine Manry,
- Guillaume Gualandi qui occupe le poste à mi-temps, en étant présent uniquement les matins à Saint Chamant.

En effet, les après-midi, Guillaume Galandi assure l'autre moitié de son service dans les écoles de St Cernin et St Martin Valmeroux.

La classe des PS/MS et GS, étudie tous les matins avec Guillaume. Cela représente 14 élèves.

La classe de CP/CE1 avec 8 élèves, et la classe de CE2/CM1/CM2 avec 19 élèves, soit au total 27 élèves, étudient tous les matins avec Delphine et Anne Catherine.

L'après-midi, Delphine Monteil s'occupe des maternelles et CP, tandis qu'Anne Catherine Manry s'occupe des CE1/CE2/CM1 et CM2.

Bien sûr, durant la journée, les enfants disposent de plusieurs récréations pendant lesquelles ils ne manquent pas de s'amuser!



Lors de la récréation...



Pour l'année scolaire 2013-2014, et suite à la réforme mise en place par le gouvernement, il a été décidé de ne pas modifier les jours d'école ainsi que les horaires.

Les enfants continuent donc leur rythme habituel, c'est-à-dire :

• Lundi, mardi jeudi et vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30.

Le passage à la semaine de 4,5 jours est pour le moment reporté à la rentrée de septembre 2014.

A la cantine,

Yolande Boulay de Saint Chamant s'occupe de la réalisation des repas pour tous les enfants déjeunant à l'école le midi. Elle était aidée de Françoise Capel et maintenant de Jeanne Laure Du Rieu, aide maternelle pour le service des enfants et la surveillance durant le repas.

C'est d'ailleurs aussi Jeanne Laure qui s'occupe de réceptionner les enfants le matin dès 7h30 pour la garderie et le soir jusqu'à 18h30. Elle leur propose différentes activités afin de les faire patienter, notamment le soir, jusqu'à l'arrivée du bus ou des parents.

Le ramassage scolaire,

Le ramassage scolaire des enfants est réalisé en partie par Pierre Lafon, en tout cas pour les enfants résidant sur la commune de St Projet de Salers.

Le bus vient chercher les enfants devant chez eux et passe sur la place du village à 8h15. Les enfants arrivent donc à l'heure à l'école de Saint Chamant pour débuter les cours à 9h. Le soir peu après 16h30, le bus vient chercher les enfants pour les ramener chez eux à St Projet. Dix enfants sont conduits chaque jour à Saint Chamant parmi les 14 inscrits.



L'arrivée du bus

Toutefois, quelques modifications dans la gestion du ramassage scolaire sont apparues cette rentrée 2013, avec notamment la gestion du transport scolaire par la communauté de communes du Pays de Salers (Cf encadré)

Le transport scolaire, comment ça marche ?

Désormais, les transports scolaires sont organisés administrativement par la Communauté de commune du Pays de Salers. En effet, avec la volonté d'une tarification unique, les coûts de ramassage pour chaque commune ont été étudiés.

Ainsi, le Conseil Général du Cantal facture un montant de 120 € aux familles par enfant et par an au titre du ramassage scolaire.

La commune de Saint Projet, comme la quasitotalité des communes de la Codecom participera financièrement pour aider les familles et prendra en charge 80 € par enfant.

Il restera donc à la charge des familles la différence, soit 40 € par enfant et par an pour assurer leur transport jusqu'à l'école de Saint Chamant.

Globalement, il faut savoir qu'au niveau de la Communauté de communes, le coût du transport scolaire représente une charge importante pour la collectivité qui est notamment de l'ordre de 500 000 €, soit 1 300 € par enfant en moyenne.



Une partie des enfants dans le bus

Des animations durant toute l'année...

<u>Un voyage de fin d'année pour toutes les</u> classes

Tradition oblige, en fin d'année, c'est l'époque du voyage scolaire. Chaque classe a son projet et c'est ainsi que les enfants ont pu découvrir plusieurs destinations.

- Classe de mer à la Tranche sur Mer pour les plus grands.
- Journée à la ferme Pédagogique d'Omps pour les autres.

A noter que chaque année, la commune de St Projet participe financièrement pour aider les familles à ce que leurs enfants scolarisés partent en voyage.

Kermesse de l'Ecole

Samedi 15 juin dernier, les Ecoles de St Chamant étaient en fête... A l'approche de la fin de l'année scolaire, les enfants présentaient leur spectacle. L'occasion pour eux de montrer aux grands ce qu'ils avaient appris.

Sous un soleil radieux, sorti d'ailleurs pour l'occasion, les enfants ont pu mettre en scène leurs représentations travaillées avec leurs instituteurs. Ainsi, après la marche des éléphants orchestrée par Delphine Monteil, les nombreux parents et grands-parents, venus admirer les jeunes ont pu participer à différentes petites pièces mises en scène par les enfants.



Une partie du spectacle

Maitre Guillaume s'était attaché à faire danser les enfants habillés en jaune pour les filles et bleu pour les garçons sur de la musique traditionnelle.

Puis, tous ont lâché un ballon espérant que les messages portés soient lus et que des nouvelles leur arrivent en retour.



Le lâché de ballon lors de la fête

En soirée, un repas a été servi suivi d'un feu d'artifice.

Visionnage photos

Avant la sortie de fin d'année, les enseignants avaient convié tous les parents à visionner plusieurs photos des manifestations ayant eu lieu durant l'année scolaire, avec notamment :

- La fête d'Halloween 2012, organisée avec l'Association des parents d'élèves,
- La Marche de Noel 2012, où 800 € avaient pu être récoltés,
- Les deux voyages scolaires,
- La kermesse avec le spectacle des enfants, les jeux et le feu d'artifice organisé par l'association des parents d'élèves.

Et après Saint Chamant...

Les enfants quittent l'école de Saint Chamant pour se rendre au collège à partir de la classe de 6ème. C'est le collège de Saint Cernin qui est le plus proche, mais d'autres enfants se dirigent vers Mauriac...

Ensuite, c'est peut être vers Aurillac ou Clermont Ferrand qu'ils pourront poursuivre leurs études supérieures...

Un grand merci à Delphine Monteil, Directrice de l'établissement pour les informations qu'elle a pu donner concernant l'école de Saint Chamant.

ASSOCIATIONS DU VILLAGE

Comité des Fêtes

Concert de cabrette

Le 16 Août, les associations du Comité des Fêtes, du Club des aînés et des amis de Lapeyre St Dolus, se sont associées pour organiser à l'église de St Projet un concert animé par « les Cabrettes et Accordéons des Burons de Pailherols ».

Les amateurs de musique et chants traditionnels sont venus en nombre. Ils ont écouté valses, marches, bourrées, scottishs, regrets.... chantés et joués en chœur, en solo ou en duo.

Après 1h45, le public en demandait encore pour la plus grande joie des musiciens et chanteurs. La soirée se termina autour d'un succulent repas dans une ambiance fort agréable.



Cabrettes et accordéons des burons de Pailherols

Fête patronale

Les 24 et 25 août dernier, le village de Saint Projet a vécu au rythme de sa fête patronale...

Au programme du samedi, le traditionnel repas suivi d'un feu d'artifice avant que l'orchestre des Bons Copains prenne la relève pour inviter le public à danser au rythme de la musette ou de variétés.



Le bal...

La journée du dimanche fut innovante avec un vide grenier organisé par l'Association des Amis de Lapeyre St Dolus. Plusieurs stands étaient présents pour de nombreuses ventes!

L'après-midi fut plus complexe du fait d'une météo capricieuse, obligeant à organiser la représentation des Bouscas à la salle polyvalente, mettre fin au vide grenier et annuler les jeux prévus pour les plus jeunes.



La Compagnie des Bouscas en représentation

Calendrier des animations 2014

- Le 19 Juillet 2014, Soirée Auvergnate,
- Les 23 et 24 Aout 2014, Fête patronale + vide grenier (en partenariat avec l'Association des Amis de Lapeyre St Dolus)
 - Soirée théâtre ou autre : date à définir

Club du 3ème âge

Voyage du groupe

Le voyage du Club des Aînés de la Bertrande s'est déroulé mercredi 26 juin dernier. La destination retenue était celle de Collonges la Rouge dans le département de la Corrèze, classé dans les plus Beaux Villages de France. Partis avec les transports VIZET, les 30 voyageurs ont pu découvrir la beauté de la ville et des alentours, avec notamment la visite de deux châteaux. Un bon repas à midi a permis à chacun de prendre des forces avant de regagner le Cantal.



Collonges la Rouge

Fête du pain à Boudou

Sous une journée bien ensoleillée, le Club des Ainés de la Bertrande a bien réussi sa fête du pain. Le pain et les pâtisseries faites par André Magne ont ravi les convives.

Le soir plus de 160 repas ont été servis et le menu moules frites a été une réussite.

Assemblée Générale du Club

Le 15 décembre dernier a eu lieu l'Assemblée Générale du Club des ainés « les Sources de la Bertrande » avec une trentaine d'adhérents présents.

Cette assemblée s'est déroulée en l'absence du Président Pierre Lafon en raison du décès de son épouse la veille. Le déroulement a donc été assuré par le secrétaire Lucien Chambon et la trésorière Jo Senne.

Le renouvellement du bureau a vu Madame Di Marco prendre les fonctions de secrétaire et Mr Beauvois celui de trésorier. Ce sont de nouveaux résidents qui ont accepté de prendre ces responsabilités, merci à eux.

Cependant, certaines décisions n'ayant pu être prises en l'absence du Président, elles seront évoquées en sa présence lors d'une prochaine réunion avec les anciens et les nouveaux membres du bureau, probablement avant le repas prévu début février 2014.

Au cours de cette assemblée a été évoqué le souvenir des membres décédés, tous les participants ont eu une pensée émue pour Pierre Lafon.

Mr le Maire Bruno Faure a terminé cette assemblée sur des propos bienveillants et de soutien.

Un excellent repas a clôturé cette journée.

Calendrier des animations **2014**

Dates à définir

Association des Amis de Lapeyre St Dolus

Le banquet...

Comme tous les ans depuis 5 ans, l'Association a organisé son banquet le samedi 27 juillet 2013.

Cette année, le soleil était au rendez-vous et heureusement le vin était frais et l'ambiance joyeuse. Les membres de l'association remercient Mr le Maire de s'être rendu disponible pour venir saluer tout le monde!



Le banquet des Amis de Lapevre St Dolus

Exposition de peinture

Le 30 juillet 2013 a eu lieu le vernissage de la deuxième exposition de peinture se tenant du 30 au 4 août.

Cette année, l'association a eu la chance d'avoir la participation d'un sculpteur talentueux, Frédéric Terrade, mais aussi l'exposition des œuvres de Françoise Dracon, Liliane Bourgoin, Annie Lafage, et Claudine Hatrel – Guillou.



La place, peinte par A.Lafage

Calendrier des animations 2014

- Soirée théâtre ou autre : date à définir
- Banquet annuel: 26 et 27 juillet 2014
- Vide grenier lors de la fête patronale, les 23 et 24 Aout 2014.

ETATCIVIL

Nouveaux Arrivants (à qui nous souhaitons la bienvenue)

Mr et Mme COURTAIS Guy, locataires chez Mme Madeleine BETAILLE.
Mr DELMAS Fabien, propriétaire à La Roche-(ancienne maison DUBOURGUIER).
Mme DIMARCO, au logement locatif des Ecoles.
Mr et Mme BEAUVOIS et leurs enfants, à l'ancien gîte communal.
Mr et Mme PINET, à Vieillespèze.

Naissance

Adam René FABRE né le 22 octobre 2013 à Clermont-Ferrand.

M_{ariage}

Christophe MONTEIL et Céline ROUCHY, le 10 août 2013 à St Projet de Salers.

Décès

Jean COMBADIERE, le 22 juillet 2012.

Marguerite SERIEYS, le 22 mai 2013.

Louise CHAUVET (Guiguite), le 24 mai 2013.

Etienne ALEYRANGUES, le 22 juin 2013.

Camille CAZAL, le 26 juillet 2013.

Marie Henriette LAFON, le 15 décembre 2013.

VIE PRATIQUE



Secrétariat de Mairie

Du lundi au vendredi de 14h à 18h - Fermeture hebdomadaire les mercredis **Mr le Maire reçoit sur rendez-vous -** Tél. 04 71 69 23 57 Fax. 04 71 69 29 07 mairie.stprojetdesalers@wanadoo.fr - www.saintprojetdesalers.com

ELECTIONS MUNICIPALES les 23 et 30 mars 2014

Attention, à partir de 2014, obligation de présenter une pièce d'identité pour voter.

Epicerie de St Projet de Salers



Le Bourg - 15140 Saint Projet de Salers Ouverture du mardi au samedi de 8h à 12h et de 17h à 19 h Ouverture le dimanche de 8h à 12h Tél. 04.71.68.54.88 (Pour les commandes de pain)

Auberge du Col de Légal



Mme RIGAUDIERE Marie José

Le Col de Légal - 15140 Saint Projet de Salers Ouvert les week end, pendant les vacances scolaires et tous les jours en période estivale Tél. 04.71.68.16.79

Jours de passages des commerçants

LAJARRIGE Christian: passage les vendredis 13h et mercredis 12h30 - Tél. 04 71 47 60 62

DUPONT GIRBES: passage les mardis 18h et samedis 12h - Tél. 04 71 47 60 25